

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_019 | Économie, libéralisme de Smith à Hayek.](#)[Collection Boite_019-8-chem | Gouvernement -- XVIIIe siècle. \[Physiocrates ?\].](#)[Item P-S. Dupont de Nemours, De l'origine et des progrès d'une science moderne, 1768 | Les sociétés et la nécessité physique \[suite\]](#)

P-S. Dupont de Nemours, De l'origine et des progrès d'une science moderne, 1768 | Les sociétés et la nécessité physique [suite]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb019_f0212

SourceBoite_019-8-chem | Gouvernement -- XVIIIe siècle. [Physiocrates ?].

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 26/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

② Des séances d'assaut : pour ouvrir le
je n'aime pas les réunions, je n'aime pas faire de ce qui me dérange,
je n'aime pas être dans un espace de sécurité.

→ si (deux fois) ça va (qui) importe peu au produit et au
(ce que ça donne) → - temps de construction
- et "produit né". Ce qui reste est qui
peut de toute manière, de + ou -
donc il peut + ou -.

③ Or si que ce produit n'est pas, il faut que le
je puisse venir renouer vie.

- liberté de construction. Un lieu qui soit
libre de tout jugement, de tout
jugement et qui soit aussi un lieu de
construction. Complément au
je n'aime pas qui a régler.

→ génération de sens pour ce moment, "ce sont
nous le droit de nous poser sur ce qui nous
importe ... et nos intérêts humains.

Point de rapport à la liberté; point de liberté
sans rapport.

Il faut que le je n'aime pas soit
la génération du plaisir au moment et le plaisir
recouvrant de la tension physique. C'est celle
qui garantit cette relation aux moments qui conduisent
au plaisir de l'acte."

3. On voit donc que ~~la loi n'a rien de fait~~
 mais une sorte d'évolution qui suit notre volonté : point de
 loi p. celle qui souhaite, Mr l'Etat supérieur qui
 a la volonté d'exprimer la volonté (liberté, état de paix) et le
 devoir (respect des murs et de certaines autorités).

On voit donc que "l'ordre de l'État" que nous laissons
 prendre à la loi, c'est une volonté que de se débarrasser de ce qui
 est incompatible ou contraire.

Si un ordre révèle le contraire aux lois, il
 devra être changé. La loi n'a pas de volonté

Il y a toutefois un cas où l'ordre de l'État
 peut sembler être en contradiction avec les lois :
 si l'ordre révèle une volonté de l'État
 qui va contre la volonté de l'Etat supérieur.

Parce qu'ensuite l'ordre de l'État va faire ce qu'il a
 déclaré "guerre ouverte" à ceux qui n'ont pas
 la volonté de l'Etat supérieur.

Ensuite lorsque l'ordre de l'État va faire ce qu'il a

déclaré de faire, il va faire ce qu'il a déclaré de faire.

Il va faire ce qu'il a déclaré de faire et il va faire ce
 qu'il a déclaré de faire et il va faire ce qu'il a déclaré de faire.
 Mais il va faire ce qu'il a déclaré de faire et il va faire ce qu'il a déclaré de faire.